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ы ш 'м п п уш ц ш гг Aminm .л ч ч ти ч 1» ■' .■» .у я и лу1Ж1Л№я»1ппптг- - т т и м л п  мн—  m w  .............. и |щ щ щ цИНИЦИАТИВА ОДОБРЕНАБюро райкома К П СС и Исполком районного Совета народных депутатов одобрили инициативу механизаторов колхоза «Путь Ленина», взявших в честь 60-летия образования СС С Р  обязательство за сезон текущего' года заготовить в хозяйстве не менее 30 центнеров

Претворяя в жизнь исторические решения X X V I съезда К П С С , майского (1982 г.) Пленума ЦК К П С С , включившись во всесоюзное социалистическое соревнование под девизом «60-летию образования С С С Р — 60 ударных недель», за успешнее выполнение принятых обязательств по увеличению производства и продаже государству продуктов земледелия и животноводства в 1982 году, мы, механизаторы кормодобывающих бригад и уборочно-транспортных звеньев колхоза «Путь Л е нина, считаем своим долгом обеспечить выполнение- планов! этого года и заготовить необходимое количество всех видов кормов для животноводства.В целях полного обеспечения скота кормами ..требуется заготовить на одну условную голову не менее 30 цн. кормовых единиц. Для этого . необходимо иметь 1200 тонн грубых кормов, 500 тонн корнеплодов, 1215 тонн • концентрированных кормов, 400 тонн витаминно- травяной муки, 900 тонн сенажа, 1850 тонн силоса и 700

кормовых единиц на условную голову, убрать озимые за 7,яровые за 12, а картофель за18 рабочих дней при высоком качестве всех уборочных работ. Партийным организациям ируководителям колхозов и совхозов рекомендовано обсудить- обращение механизаторов и

тонн сена.Начавшаяся заготовка кормов и предстоящая жатва и уборка картофеля требуют высокопроизводительной работы всего коллектива, кормодобывающей и уборочной техники.Ведя уход за посевами и го- -товясь к уборке зерновых и картофеля, мы, механизаторы колхоза «Путь Ленина», берем на период заготовки кормов и уборки урожая обязательства: — в текущем году заготовить кормов на одну условную голову скота не менее 30 цн. кормовых единиц;—ежедневно на агрегате", витаминно-травяной муки производить не менее 10 тонн витаминного корма;— убрать озимые культуры за 7, яровые за 12 дней, а картофель за . 18 рабочих дней, повысить дневную выработку; на один зерноуборочный комбайн на 10 процентов; картофелеуборочный—на 15 процентов за счет эффективного использования каждого рабочего часа и улучшения технического обслуживания; _

специалистов колхоза «Путь Ленина» на совещаниях работников и • уборочногтраиспорт- ных звеньев и организовать социалистическое соревнование за эффективную и высококачественную работу на заготовке кормов и уборке урожая.

—обязуемся намолотить за сезон на каждый зерноуборочный комбайн" не менее 200 тонн зерна, собрать корнеплодов на картофелеуборочный комбайн не менее 300 тонн, все уборочные работы проводить качественно;—водители автомобилей, вхо- . дящие в уборочно-транспортное звено, наметили своевременно отвозить зерно и картофель от комбайнов,, и за 15 дней вывезти на хлебоприемный и кар- тофелеприемный пункты не менее 100 тонн зерна и 650 тонн картофеля.Техническая служба обязуется своевременно устранить ло- ломки и поддерживать уборочную технику в исправном—состоянии.'Мы, механизаторы и специалисты колхоза «Путь Ленина», обращаемся ко всем механизаторам Тоншаевского района, занятым на заготовке' кормов и уборке урожая 1982 года, с призывом включиться в социалистическое соревнование по заготовке кормов- и уборке урожая в кратчайшие сроки, без потерь и с нанвысшим качеством и с высокой производительностью труда.

З А  Д О С  К А Н Д И— Завтра, 20 июня, пройдут очередные выборы в местные Советы народных депутатов и народных судей. Этому событию предшествовала большая организаторская и политическая работа. В трудовых коллективах состоялись предвыборные собрания, где были выдвинуты кандидаты в депутаты сельских и поселковых, районного и областного Советов народных депутатов и народных судей районного суда. Повсеместно прошли встречи кандидатов в депутаты е избирателями, на которых избиратели дали многочисленные наказы по социально-экономическому развитию предприятий, колхозов и совхозов, сел и деревень. Цель всей этой работы—сформировать органы местной властл^ а также правосудия, которым предстоит решать самые насущные жизненные вопросы.Местные Советы—самые массовые звенья единой государственной системы. И х деятельность самым непосредственным образом связана с удовлетворением повседневный: нужд и запросов людей. Поэтому в местные Советы й выдвигаются самые энергичные, добросовестные работники. Своими представителями в районный Совет рабочие Пижемского леспромхоза назвали станочницу мебельного цеха А. Г. Редькину, рабочую лесопильного цеха Н, М. Косареву и других. Коллектив колхоза имени Кирова назвал кандидатом в депутаты имена .животновода- 3. Т.. Солоницыной и механизатора Н. А. Спиридонова, колхозники колхоза «Мадока минский» будут в день выборов голосовать за кандидата в районный Совет Л . В. Гогузеву.Избиратели района выдвинули своими кандидатами в районный Совет 75 лучших
В начале текущей недели начал давать первую продукцию ABM  в колхозе «Коммунар», Следят з а . работой агрегата два человека, знающие свое дело,— машинист Прокопий1 Александрович Куклин, грануля- торщик Иван Павлович Ряб-

Т О Н Н Ы Х  Д А Т О Впредставителен колхозников, рабочих и всех слоев трудовой интеллигенции, в сельские — 140т в поселковые— 205. Большинство из них—- непосредственные производители материальных благ. Своими полномочными представителями в областной Совет избиратели района назвали О. А. Маковее- 'ву — заведующую Евстроповс- кой молочно-товарной фермой, В. А. Качамину—рабочую Пи- жемского леспромхоза, В. А. Кострова— первого секретаря райкома К П СС. Все они— достойные дочери и сыны'  своего народа.Нынешние выборы местных Советов и народных. судов имеют характерную особенность: они проводятся в год знаменательного юбилея нашего многонационального госу- 'да):тва— 60-летия образования С ССР . Особый отпечаток накладывают и решения майского Пленума ПК К П С С , разработавшего и утвердившего Продовольственную программу страны до 1990 года. Поэтому на первый план во всех наших делах выдвигается задача практической реализации решений X X V I съезда К П С С , ноябрьского (1981 г.) и майского,(1982 г.) Пленумов Ц К  КП СС.Для Советской власти, для Коммунистической партии нет целивыше, чем народное благо неуклонный подъем материального и культурного' уровня жизни советских людей. Все во имя человека, все для блага человека — таков закон нашей жизни. *Завтра —всенародный праздник, Избиратели! Отдадим своп голоса за кандидатов нерушимого блока коммунистов и беспартийных, продемонстрируем свое единство с родной Коммунистической партией и -Советским правительством!Все— на. выборы!
ков-. Для производства гранул используется , озимая рожь, которую косит Александр Семенович Чернигин. Зеленую массу к .А ВМ  подвозит Александр ( Григорьевич Клешнин.На 18 июня на агрегате вылущено бодце .6 тонн гранул..

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
механизаторов и специалистов колхоза «Путь Ленина» на 

заготовке кормов и уборке урожая 1982 года. -

ПУЩЕН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ

НА СЛУЖБЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ20 ИЮНЯ -  Д Е Н Ь  
М Е Д И Ц И Н С К О Г О  
Р А Б О Т Н И К АЕжегодно' наша страна в третье воскресенье июня отмечает День медицинского работник.! —праздник большой армии тружеников здравоохранения: Празднование его в этом году совпадает с выборами в Сове- тй народных депутатов. 1982 год знаменателен и в другом отношении. Состоялся майский пленум ЦК КПСе, разработана Продовольственная программа, где были предусмотрены, кроме обеспечения населения нашей страны .продовольствием, и большие социальные преобразования, особенно в сельской местности. Предусматривается строительство новых больниц, врачебных здравпунктов для того, чтобы приблизить врачебную помощь к сельскому населению. На все эти

цели будет выделено 160 .млрд, рублей. Будет больше направляться медицинских работников, врачей, фельдшеров для работы в сельской местности. Это особенно важно и для нашего Тоншаевского района, где самый низкий уровень обеспечения врачебными кадрами в Горьковской области.В этом году труднее стало работать врачам Пижемекой участковой больницы, их осталось всего четверо на 100-коеч- ную больницу.G приездом в центральную райбольницу врачей окулиста и отоларинголога улучшилась работа всей лечебной сети. Уж е не надо больным ездить в областную больницу на консультацию и лечение к этим специалистам.Улучшилась и материальная база больниц, хотя много еще надр сделать, чтобы лечебные

учреждения района ' отвечали современным требованиям. И дело не просто в удобстве условий работы для медицинских работников. Труженики села за их нелегкий труд заслуживают того, -чтобы получить лечебную помощь в современных, красивых зданиях со всеми удобствами, на> хорошем лечебном уровне. Для этого необходимо' построить еще один лечебный корпус на 50 коек, с поликлиникой.Понимая значение своего труда, медицинские работники района постоянно повышают культуру и качество медицинской ггбмощи, тем самым способствуя выполнению экономических задач пятилетки. В больницах района— Тоншаевской и Пи- жемской—сложился довольно постоянный п прочный коллектив врачей,- фельдшеров. За

последние пять лет четверо врачей ' центральной районной больницы • получили первую квалификационную категорию, в этом году была проведена также аттестация медсестер.Здравоохранение района выполняет основной принцип советской медицины— профилактический. П р о ф о с м о т -рами. охвачены многие категории трудящихся района. Неплохим является н качество лечебной помощи в стационарах. Показатель внутрибольничной смертности в большинстве отделений больницы ниже среднеобластного. Во многом это зависит и от хорошего обеспечения эффективными медикаментами наших больниц, налажен тесный контакт врачей и аптечных работников, все новинки фармацевтической промышленности активно используются в стационарах больниц.

Население района хорошо знает и уважает врачей и средних медицинских работников района, таких, как Т. А. Эргле, Г. В, Шапиро, Е. А. Корчагин; В,. Ф. Матросов и многих других. Неоднократно отмечались благодарностями и наградами Н. Л . Петрова, В. И. Степанова, Г. Ф. Родионова; ведущие большую лечебную и общественную работу.От качественной работы всего коллектива наших больниц, аптек, медпунктов, санэпидстанции зависит жизнь и здоровье населения, а значит—- производительность труда, выполнение. экономических задач колхозами и предприятиями района. И за то уважение, за понимание сложности й ответственности нашей работы мы желаем вам, труженикам района, вдень медицинского работники—только здоровья!
А. С Т Р Е Л Ь Н И К О В ,  

секретарь парторганизации 
районной больницы.
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Как уже сообщалось, 16 июня состоялся седьмой пленум райкома КП СС, рассмотревший вопрос «Итоги работы майского (1982 г). Пленума Ц К  К П СС и задачи районной партийной организации». С докладом на пленуме выступил В. А. Костров, первый секретарь райкома КП СС.24 мая 1982 'года состоялся очередной Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза.Пленум заслушал и обсудил доклад Генерального секретаря Ц К  К П СС, Председателя Президиума Верховного Совета СС С Р  товарища Л . И. Брежнева «О Продовольственной программе СССР на период до 1990 года -и мерах по ее реализации», программе, разработанной в соответствии с решениями X X V I  съезда К П С С  по инициативе и при непосредственном участии Л. И. Брежнева.В докладе глубоко и всесторонне проанализированы итоги развитая агротромыш- ленного комплекса страны, раскрыты основные направления его дальнейшего движения 'вперед, пути и средства реализации Продовольственной программы.Отличительной чертой Продовольственной программы является ее системность, комплексность. В ней свдзаны в- единое целое различные звенья агропромышленного комплекса, предусмотрено их динамичное развитие. Программа представляет собой совокупность показателей, которые предстоит достичь, а также мер, тутей и средств достижения этих показателей.Важнейшим условием успешной реализации Продовольственной программы С С С Р , отмечается в программе, — является ускорение научно- технического прогресса, высокоэффективное использование производственного потенциала и укрепление материально-тех- . шгческой базы сельского- хозяйства, всех о^аслей агропромышленного комплекса на основе дальнейшего развития механизации, и химизации производства, широкой мелиора-- ции земель.Программа . требует повысить ответственность партийных, советских и сельскохозяйственных органов, руководителей строительных организаций, а также тредприятий и хозяйств за эффективное использование капитальных вложений, за своевременный ввод в действие- и освоение мощностей на объектах сельского хозяйства, пищевой, промышленности и других отраслей агропромышленного комплекса.Одна из важнейших задач Продовольственной программы — транспортное обеспечение агропромышленного комплекса. В Этих целях предусмотрено выделить за десятилетие сельскому хозяйству, отраслям агропромышленного комплекса требуемое количество грузовых автомобилей и тракторных прицепов, молоковозов. Будут осуществлены меры по обеспечению потребности торговли и сельскогб хозяйства в таре и тароупаковочных материалах. О си л и вается роль" науки.Пленум одобрил Продовольственную программу СССР, предложения и выводы, изложенные в докладе товарища Л.. № Брежнева, постановилположить • их в основу', прак

тической деятельности пар-, тайных, государственных и хозяйственных органов, профсоюзных и комсомольских организаций по реализации про-; граммы, последовательномупретворению в жизнь аграрной политики К П СС.Впервые в нашей практике

годней комплекс работ по зяблевой обработке почвы и севу озимых. А это позволило провести весенний сев с хорошим качеством в оптимальные сроки.В районе яровое поле размещено на площади 10576 гектаров, в том числе зерновые составляют 6465 га, картофель 1145 га, силосные культуры 1100 га, кукуруза 580 га.Хотелось бы отметить хороший организационный и аг

уделяется особое внимание, поскольку закладка силосабудет осуществляться только этим-и культурами.В настоящее время насталапора ухода за посевами. А грономам колхозов и совхозов следует обратить особое внимание на обработку посевов картофеля, кукурузы, корнеплодов от сорняков, внестиминеральные удобрения и содержать почву в рыхлом состоянии.В целях повышения эффек-
И з  доклада В. А. Костроваагропромышленный комплекс выделяется как самостоятельный объект планирования и управления. Этим самым создается возможность лучшего, более эффективного сочетания территориального, \отра(сдевого

ротехнический уровень вссен- не-пол’евьЕх работ в колхозах имени Кирова, «Коммунар», «Путь Ленина», «Красная пава». В этих хозяйствах культуре земледелия уделяется должное внимание. Здесь в

тивности использования мине- •"ральных удобрений в районе ведется строительство аэродрома для оельскохозяйствен- иой авиации. Пуск этого важ ного объекта позволит успешно вести защиту посевов от
Ближайшая задача—добиться уже в этом году сущест

венного повышения продуктивности земледелия и животно
водства, обеспечить выполнение и перевыполнение государ
ственных планов закупок зерна, мяса, молока и другой про
дукции; ее своевременную переработку и полную сохран
ность, создать надежную основу для более быстрого подъе
ма сельскохозяйственного производства в последующие годы.(Из постановления майского Пленума Ц К  К П С С .)

и программно-целевого планирования.В районах, областях создаются агротехнические объединения, а в союзных республиках и в центре — агропромышленные комиссии.Установлено, что высшим органом управления районного агропромышленнего объединения является Совет объединения, образуемый районным Советом народных депутатов. В состав Совета входят начальник районного управления сельского хозяйства — председатель Совета объединения, председатели колхозов и директора совхозов, а также руководители предприятий и организаций других отраслей агроп ромы ш лен н ого ком п лекга по решению . районного Совета народных депутатов.Председатель Совета объединения одновременно является первым заместителем председателя райисполкома. Рабочим аппаратом Совета объединения является аппарат районного управления сельского хозяйства, который форми- • руется за счет общей численности ныне действующих' районных утравлений сельского хозяй- ства) обслуживающих колхозы и совхозы. При этом Ц К  К П СС исходил и исходит из необходимости всемерно укреплять колхозы и совхозы, повышать их организационнохозяйственную самостоятельность.В комплексе" мер по претворению в жизнь Продовольственной программы предусматривается значительноеувеличение производства зерна, картофеля, льна и других культур, создание прочной кормовой базы для общественного животноводства, а на этой основе увеличение производства молока и мяса.Сейчас можно сказать,, что в районе заложена неплохая основа урожая текущего года.Особенно был успешно вы

достаточном количестве были внесены органически? и минеральные удобрения,- хорошо работали с аммиачной водой, ло-хозяйсхи обрабатывали почву. И этому во многом способствовала хорошо подготовленная техника.А вот в колхозах «Малока- менский», имени Тимирязева, имени. Ленина и ряде других хозяйств имели место случаи сева без удобрений, прикорневая подкормка озимых произведена местами, доперечная обработка полей применяется не везде. Разве можем мы получить высокие урожаи на таких полях?Неплохо потрудились картофелеводы и показали организованную работу на полях в колхозах имени Свердлова, имени Кирова, «Путь Ленина», и «Коммунар». Мехаии- зированые звенья, возглавляемые Анатолием Евграфовичем Аплатовым, Николаем Михайловичем Пеньковым, Владимиром Васильевичем Втюриным, Александром Федоровичем Соколовым, показали примеры слаженности и организованности на посадке картофеля.Надо сказать что большинство работ на посадке картофеля были механизированы, начиная от • сортировки и кончая его загрузкой в картофелесажалки. Этим самым были высвобождены десятки рабочих рук.Главная задача текущего года— обеспечить скот грубыми и сочными кормами. Как было -уж е сказано, неплохие заделы уж е для этого есть.Почти все посевы многолетних трав подкормлены осенью прошлого года и нынешней весной минеральными удобрениями, на большой площади произведено боронование, подкормлены озимые культуры.Также увеличены посевы кукурузы и подсолнечника, выращиванию этих культур

вредителей, болезней и сорняков, ускорить внесение удобрений на поля при любой влажности почвы, что нередко сдерживает эти работы.Большие задачи по повышению , плодородия полей в районе стоят перед производственным . объединением '«Сель-- хозхимия». Только в этом году «Сельхозхимии» предстоит вывезти органики 245 тыс. тонн1 и внести на площади 3000 гектаров, кроме того вывезти в хозяйства 12 тысяч тонн минеральных удобрений.Объем работ большой, но для коллектива этой организации имеются все возможности для реализации намеченной программы. В настоящее время большое внимание, стало здесь уделяться . развитию производственной базы!. Ведется строительство пункта технического обслуживания на 50 тракторов, строится гараж на 50 автомобилей. Решаются вопросы улучшения жилищных условий и закрепления кадров. В конце этого года строителями П М О  будет сдан в эксплуатацию 18-квартирныйжилой дом и 9 квартир «Сель- хозхимия» получит в 18-квартирном доме колхоза «Коммунар».Многое предстоит решить в деле проведения культур-тех- ннческих работ прорабскому участку Хмелевицкой П М К . Д о участка доведен годовой план подрядных работ в сумме 303 тыс. рублей.В своей работе прорабскому участку Хмелевицкой ПМ К следует ^серьезное внимание обратить н а ’ качество иультур- техническисс работ, чтобы от мелиорированных зем|елй была весомая отдача.С переводом скота на пастбищный период перед бригадирами кормодобывающихбригад, животноводами, специалистами была поставлена

задача обеспечения животных,, особенно дойного стада, сочными --кормами. Организация зеленого конвейера из озимых культур была необходима именно в начальный период пастбищного содержания для восстановления продуктивных качеств скота. Ежедневный надой на одну корову в то время не превышал 3,5 килограмма.Роль и значение зеленого конвейера известна всем, кто связан с этой отраслью, а вот выполнять спешат не все.Организованно начали скашивание зеленой массы в колхозах «Коммунар», «Путь Ленина», ' им. Кирова, ряде других хозяйств. Были назначены ответственные за подвозку питательной подкормки к фермам.Колхоз «Красная нива» надаивает И  кг молока на корову, им. Кирова—9,4 кг, «Путь Ленина», и «Коммунар» по 8 кг молока.Но ряд хозяйств—колхозы им. Свердлова, им. Ленина, совхозы «Вякшенерский» и «Ошминский», имея самые низкие надои и привесы на откорме крутного рогатого скота в районе, до сих пор не организовали на всех фермах зеленый конвейер. В результате' надой в районе самый низкий в области, всего 6,7 кг, за что район подвергся критике на пленума -обкома К П С С .Трудно обстоят дела и с -з а готовками продукции животноводства за полугодие. При плане закупок мяса 760 тонн вьб полнено 520 тонн, или 68 процентов молока при плане 3700 тонн закуплено всего 2303 тонн, или 62 процента'.Есть уверенность, что по продаже мяса и молока государству толугодовой план выполнят колхозы им. Кирова и «П уть Ленина», колхоз «Красная нива»— по продаже молока.Остальные хозяйства с плано- -вумя заданиями 'справляются плохо.Задачи, поставленные майским Пленумом Ц К  К П С С  по развитию животноводства, зовут коллектив каждой фермы на ударную работу. Партийные организации призваны создать условия для эффективного труда животноводов, вооружить их передовым опытом.Следует шире внедрять содержание крупного рогатого скота в летних лагерях и трехразовую дойку. В передовых колхозах и совхозах Горьковской области уж е давно перешли на содержание коров .в  летних лагерях, а трехразо- вео доение показало, что тоте- ри молока были сведены к минимуму.Для общественного животноводства на предстоящую Зимовку планируется по району заготовить 11,5 тыс. тонн сена, 12 тыс. тонн сенажа, 29 тыс. тонн силоса, 1500 тонн витаминно-травяной муки и ншме- нее 11 тыс. тонн соломы.Эту работу предстоит выполнить механизированным бригадам и звеньям по кормопроизводству, скомплектованным в каждом хозяйстве и шефствующим организациям,до которых доведены соответствующие задания по заготовке веточного корма и сена.Поэтому уже сейчас руководителям, специалистам хозяй-(Окончание на 3 стр.)
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G ПЛЕНУМА РАЙНОМА КПСС(Окончание. Начало на 2 стр.)ств и. механизаторам надо продумать, как лучше, производительнее истользовать на заготовке кормов всю имеющуюся технику,. людские резервы. Вся кормозаготовительная техника должна уже стоять„на линейке готовности. /Однако бюро райкома партии и исполком райсовета очень обеспокоены медленной подготовкой техники к заготовке кормов.Стопроцентная готовность тракторных косилок только в колхозах «Путь Ленина», «Коммунар» и совхозе «Ошминский», на 83 процента они подготовлены в «Красной ниве», на 75— в им. Тимирязева. В остальных хозяйствах готовность этих агрегатов очень низка.В большинстве хозяйств большой объем работ предстоит сделать по ремонту силосоуборочной техники. Инженерной службо хозяйств, рай,сельхозтехнике .необходимо все внимание сконцентрировать на подготовке к работе всей неисправной техники для заготовки кормов.Вызывает беспокойство еще

то, что из 8 агрегатов по приготовлению витаминно- травяной муки работает только* 6.Надо хорошо тодготовиться для приема людей из г. Горького и шефствующих организаций района, создать им условия для труда и отдыха, производительно организовать работу.В настоящее время также необходимо готовить к уборке зерновые комбайны, зерноочис-' тительную, сортировальную и сушильную технику.Продовольственной программой поставлена задача увязать, объединить работу как самого сельского хозяйства, так и обслуживающих его отраслей промышленности, транспорта, торговли, бытового обслуживания, подчинить всю их деятельность общей конечной цели—■ производству высококачественных продуктов питания и доведение их до потребителя.На пленуме Ц К  К П С С  большое внимание было уделено развитию подсобных хозяйств предприятий и организаций промышленности, торговли и бытового обслуживания.В нашем районе накоплен

положительный опыт ведения подсобного хозяйства в Тон- шаевском райпо и О РС е Пи- жемского леспромхоза.Вопрос организации подсобного хозяйства на промышленных предприятиях был рассмотрен на заседании бюро райкома К П С С  в 1981 году. Было принято решение о созданиии подсобных хозяйств в Пижем- ском лесхозе, торфопредприятия.Важная роль в решении Продовольственной программы отводится подрядным строительным организациям. Строительные организации с каждым годом наращивают свои мощности, развивают производственные базы, увеличиваются объемы- строительно- монтажных работ на селе. В настоящее время в колхозах и совхозах района строятся не только объекты производственного назначения, но и' объекты соцкультбыта, жилье. В 1982 году в колхозах и совхозах района будет построено 82 квартиры. Подрядными строительными организациями в колхозах и совхозах района в текущем году будет освоено по генподряду полтора миллиона рублей.

колхозами и совхозами района на строительстве хозяйственным способом 1104 тыс. рублей.Вместе с тем, анилиз работы строительных организаций замай показал, что они не обеспечили выполнение „плана и допустили снижение объемов строительно-монтажных работ.Основными причинами невыполнения плана является низкая организация труда на объектах, слабая трудовая дисциплина и перебои в снабжении строительными . материалами.Подрядные строительные организации слабо занижаются вопросами подготовки кадров, не направляют стипендиатов в ВУЗы и техникумы. Значительная часть мастеров-страителей не имеют специального образования, велика текучесть кадров.Среди строителей слабо организовано социалистическое соревнование, до сего времени не нашел практического применения метод бригадного подряда.Бюро райкома К П С С  разработало организационно-полити

ческие мероприятия по выполнению решений Майского (1982 года) Пленума Ц К  К П С С . Т акие же мероприятия, должны б̂ лть разработаны в первичных партийных организациях, советских, профсоюзных и комсо- мбльских органах.Первейший долг первичных партийных организаций состоит в том, чтобы развернуть активную политическую работу .помочь коммунистам и комсомольцам, всем жителям района овладеть идейным богатством доклада товарища Л . И . Бреж нева, документов Пленума Ц К  К П СС, умножить личный вклад каждого в осуществление Продовольственной программы.Дело чести каждого руководителя, коммуниста— в юбилейном году работать в соответствии с планами, использовать все средства для достижения установленных рубежей и при-, нятых обязательств. Мы имеем все условия, чтобы в ответ на заботу партий и правительства обеспечить увеличение продовольственных ресурсов, внести свой вклад в укрепление экономического могущества нашей РодиНы. .г В О С К Р Е С Н И К13 июня, в воскресенье, в пос. Пижма состоялся массовый воскресник по, благоустройству поселка.Как и прошлый год, до воскресника было проведено собрание с депутатами поссовета, после чего все депутаты прошли по своим округам и объявили о проведении воскресника. Многие депутаты на своих избирательных округах провели 'сходы граждан и собрания, где им высказывались просьбы и наказы по благоустройству улиц. Среди них —депутаты Исаак Николаевич Смирнов, Анатолий Наумович Смирнов,Геннадий Михайлович Рогат- нев, Валентина Сергеевна Л о банова. От их округов большое число избирателей приняли активное участие в воскреснике. .Большую активность в воскреснике приняли избиратели с улиц Связи (депутаты Алевтина Федоровна Краева. и В а лентина Константиновна Трушкова), ул. Заводской (депутаты Галина Михайловна Спирова и Антонина Семеновна Милкова), ул. Свободы (депутат Алексей

Фрунзе (депутат Николай П авлович Макеров), ул. Ушакова Александрович Кукушкин), ул. (депутат Петр Григорьевич Плотников). С  улицы Ленина хорошо организовал работу председатель уличного комитета Сергей Степанович Сенников.Большинство депутатов добросовестно организовали своих избирателей на воскресник, в котором приняло участие [более 300 пижемчан.Пижемский леспромхоз, тор- фопредпрйятие и лесхоз выделили автобусы для ■ подвозки людей. Для отвозки мусора работали 3 самосвала от Пи- жемского леспромхоза, одна машина от межколхозлесхоза, одна машина от лесхоза, одна машина от Пижемской средней школы, одна машина от Аль- цевского П М К  и два трактора с тележками от торфопреддри- Ятия.Все, зная свои места уборки, очень добросовестно отнеслись к работе.
Н. Н Е Л Ю Б И Н .

председатель исполкома 
Пижемского поссовета.

Н. В. Стяжкина. Фото И. Ляшенко.

ч

СВЕРХ ПЛАНАДве тысячи девятьсот шесть кубометров древесины разделала на сортименты наша смена в мае, что составляет сто девять процентов к плану.Двести сорок шесть кубометров было разделано сверх плана. В этом большая заслуга каждого члена нашей смены: электропильщиков -В. В. Л о ж кина и Н. Р. Коротаева, разметчиков А. Д . Чистякова и 3. А. Мальцевой, свальщиков -навальщиков Л*. С. Перминовой, В. К. Таксатовой, А. Г. Сергеева и С. И. Такеатова.
А. К О Л О С О В ,

ГОТОВЯТНе так уж много осталось времени до тех дней, когда начнется сенокос, уборка хлебов. Поэтому сейчас надо как, можно быстрее подготовить нужную технику для этих работ.В колхозе имени Кирова подготовка техники к уборочным работам ведется в полном объеме. На ремонте зерновых комбайнов заняты сами комбайнеры. В хозяйстве в наличии девять комбайнов, восемь из них исправны и дочти полностью готовы к эксплуатации.

ТЕХНИКУИз пяти косилок все готовы к эксплуатации. Кроме этого, в колхозе три силосных комбайна, два уже готовы к работе.Немалую помощь по ремонту и подготовке техники оказывают учащиеся из Шахун- ского С П Т У  № 9, которые проходят в настоящее время в хозяйстве практику. .  —С  большой энергией и качественно трудятся на этой работе мастер-наладчик Н. М. Солоницын, механизаторы П. П. Аверьянов, Ф. С. Лопатин.
В. Р О Д И О Н О В .

С тех лор как впервые с волнением надела Галина Родионова белый халат, прошло немало времени. Одиннадцать лет работала медсестра в Пи- жемской участковой больнице*. Образцово и старательно исполняла свои обязанности. Не считаясь со временем и трудностями, с любовью ухаживала за больными, и они во многом обязаны ей своим выздоровлением.С 1978 года Галина Федоровна работает старшей медсестрой. Теперь в ее обязанности входит в основном организаторская работа. Нужно вовремя обеспечить больницу необходимыми медикаментами, каждый месяц совместно с местным • комитетом проводить медицинские конференции. На ней* лежит ответственность подбора кадров*, работа с младшим медицинским персоналом и многие другие функции. Н агрузка большая. Справиться с этим не каждому под силу. Здесь не обойтись без отличного знания своей работы и любви к делу. Именно эти качества помогают Галине Федоровне в ее нелегкой работе.Имя Галины Федоровны Родионовой хорошо известно ж ителям поселка Пижма. Пятнадцать лет она- отдала охране здоровья людей. Работники коллектива местной больницы и односельчане высказывают в адрес Г. Ф. Родионовой самые положительные отзывы.
На снимке: Г. Ф. Родионова.

Двадцать пять лет охраняет ценное богатство—здоровье человека медсестра терапевтического отделения Пижемской участковой больницы Надежда- Васильевна Стяжкина. Сколько дней и ночей, не зная покоя и отдыха, боролась она за здо'- ровъо больных, а в больнице она работает уж е 15 лет. Скольких людей удалось вернуть в строй.Человек неиссякаемой энергии, всегда образцово, выполняющая обязанности, жизнерадостная, она подбадривает больных, стараясь облегчить их страдания.«Ваши уколы болезненны, но очень полезны. Спасибо Вам за кропотливую работу»,—так пишут выздоровевшие под ее присмотром люди. Есть чему поучиться у Надежды Василь

евны: внимательности, уверенности в работе. Больные в терапевтическом отделении лежат долго, иногда месяцами. И сколько же нужно доброты в разговоре с ними*! Надежда Васильевна умеет найти под- * ход к каждому, убедить в приеме лекарств*, в благополучном исходе болезни»Хочется, чтобы молодые учились у таких опытных сестер, перенимали по крупице их многолетний опыт. Самоотверженный труд Н. В. Стяжкиной оценен по достоинству. Она не раз награждалась премиями, Почетными грамотами, ценными подарками, путевками в дом отдыха. ,Большую признательность высказывает “она тем людям, которые помогают ей в работе,
г-



ЗАВТРА-ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА
РАДИ ШИЗНИ ЛЮДЕЙ
Те, кому не приходилось .хотя бы немного побыть на ста- ■ ционарнод! лечении, тот (как и я прежде) не знает, в чем заключается работа ' медицине- кото работника, н-е представляет, какой сложной и беспокойный труд выполняют люди одетые в белые халаты.По воле судьбы мне пришлось много дней пребывать на на больничной койке в хирургической отделении Пижемской • участковой больницы. Срок достаточный для того, чтобы увидеть и совершенно по-иному представить и оценить труд этих людей. На первый взгляд, там- рабоают люди, ничем не отличающиеся от людей других. профеееин. II в то же времяработа медицинского работника особенная, да и сами люди там работают особенные. Прежде всего особенность этих людей й их работа заключается в ст- -рогой исполнительской дисциплине, в любви- к своей профессии, в безукоризненном знании своего дела, в коллективизме- и безошибочности.В медицине брак не допустим. Здесь, дело имеют н-е- с . предметом, а х  человеком. Опоздавший укол, не та поданная таблетка, по ошибке введенный.-'другой препарат может привести человека к преждевременной смерти.Л о человечности, сердечности, неутомимости в работе этих людей просто .словами и не выразишь. Приведу два- примера. На «скорой» доставили в больницу больного с аппендицитом. Несколько часов шла операция. Больной после операции одиннадцать суток жил на искусственном питании. Каждый день, и в рабочий, и в выходной, хирург А. Н. Маковеев и его помощница операционная сестра Т. Д . Зимина- лодолгу стояли -у койки этого больного.О чем думали эти люди? Конечно же; о жизни ' человека.Думали, как спасти его от смерти. А  человек этот был командирован в Пиж-емский леспромхоз из Молдавской GCP.И вот когда на двенадцатые сутки к человеку пришла жизнь, ему потребовалось усиленное питание. А . Н. Мако- в-еев покупал ему молоко и

яйца- и кормил больного. Я был свидетелем, когда через 75 дней болезни этот товарищ, уезжая домой, прощался с работника ми больницы. Скаж у прямо, радостно было смотреть на это прощание.Я видел и другой пример когда А :  Н. Маковеева и Т. Д . Зимина далеко за полночь за кончили операцию; тяжело больной женщине, у которой была петеря крови. Нужно бы до вливание крови, iro где взять ее ночью? И тогда хирург А. Н. Маковеев . отдал больной женщине свою кровь •Какой мерой измерить эту доброту? Мне кажется, одним словом—.человечностью. Я уже выше упоминал о коллективизме, без которого в медицинской работе нельзя. Хирург и операцииоиная сестра дела ют главнее— операцию. А даль ней шее лечение уже ложится на действия, знания и умения медицинских сестер. Ошибись случайно в чем-нибудь . одна из них, и все старания хирурга сойдут на нет. Медицинские сестры и няни, как и все люди— разные, как То внешности, так и по характеру. Но все одинаковые по человечности п душевности.С какой радостью мы, больные, встречали в палате появление вечно улыбающейся, и милой Марий Колесниковой, строгой и душевной НадеждыСеровой, жизнерадостной и ласковой Любови,, Тотминой. А разве можно обойтись больному в больнице без няни? Кто первый поздравляет больных с добрым утром? Няня. Кто принесет больному. ку- . шать? Кто умоет больного?Опять же няня. Няни Валя Коржавина, Ш ура Наумова, Роза Мозглова, Нина Шалаги- нова—это частица больничного коллектива-, старанием которых люди возвращаются в строп, чтобы снова ^своими личными дела-м-и вносить вклад в общенародное дело.Уходя из больницы, я мысленно ‘ подумал, что было бы со мной, если бы не эти люди?...
В. З А Й Ц Е В , 

инженер по технике 
безопасности Пижемского 

леспромхоза.

РАБОТА ПО ПРИЗВАНИЮ

Поело окончания школы перед Ниной Мамаевой, как наверно, и. перед каждым .ее. сверстником, встал острый вопрос: куда пойти учиться, как определить дальнейшую жизнь? Многие ее одноклассники готовились к поступлению в институты, . техникумы.Звали с собой и Нину: «Поехали с нами, вместе веселее. А вдруг повезет да и поступишь». «Не знаю,—отвечала девушка, —подумаю еще». Думала, но выбрать для се-бя что-нибудь подходящее не решалась. »Нина часто заходила в аптеку. Иногда- престо так, мимоходом, иногда купить что-нибудь Зашла она туда и сегодня. Рассматривала лекарства на витрине, наблюдала, как какая-то старушка выясняла- у фармац-е-вта название сложного лекарства. «Хорошая работа у аптекарей,— подумала девушка, видя, как выяснив свой вопрос довольная старушка купила нужные таблетки. И неожиданно Нин-е пришла мысль: «А что если и мне стать аптекарем? Дело это нужное и вроде бы даже интересное, может, что и получится».Обдумав эту мысль, Нина ещё не раз заходила в аптеку и наконец решила, что дело это для нее подходящее надо поступать. Узнав адрес и условия приема Горьковского фар

мацевтического училища, подготовилась и поехала.Было это десять лет назад Нина успешно закончила учебу и вот' уже восемь лет работает в Тоншавской аптеке фар- м а ц'е в т о м. Сейчас она специалист своего дела. Это подтверждают и многие ее награды. Нина имеет две Почетные грамоты, в 1979 году награждена знаком «Ударник коммунистического труда», она победитель социалистического соревнования за 1979, 1980.1981 годы.Становлением в зрелого мастера Нина во многом обязана Елене Феоктистовне Глушковой. Она ассистент в аптеке. Во всем помогала опытная работница девушке. Именно ее советы и наставления помогли Нино быстро освоить работу. За это она- благодарна своей наставнице, во всех делах старается быть похожей на нее.Стоять в числе передовых работников дело не простое, тут уж н-е расслабишься, не сделаешь себе скидки.Нина Мамаева немало сделала и достигла в жизни. Ее любят и уважают в коллективе доверяют ответственные работы. Но именно это заставляет Нину работать еще лучше, стремиться к новым успехам.
На снимке: Н. Мамаева.

Фото: И. Ляшенко.

Почти сорок лет составляет 
трудовой стаж Нины Алексе
евны Афанасьевой. И все эти 
годы отданы медицине. По спе
циальности она фельдшер, но 
большую часть жизни прорабо
тала в клинической лаборато
рии, а последние три года бак- 
лаборантом в санэпидстанции. 
О Нине Алексеевне отзывают
ся в коллективе как о замеча
тельном работнике и хорошем 
товарище и наставнике.

«Ничуть не жалею, что боль
ше половины жизни отдала ме
дицинской работе»,— говорит о 
себе И. А. Афанасьева.

На снимке: Н. А. Афанасьева.
Фото И. ЛяшешГо.

С М О Т РВ коллективе Пижемской участковой больницы проводится большая общественна^ работа. К профессиональному празднику приурочен смотр отделений, по время которого проверяется выполнение соцобязательств, санитарное состояние отделений, внешний вид работников, ведение документации, учитывается лекторская, пропагандистская деятельность работников отделения.Итоги этого смотра будут подведены на торжественном собрании.
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APIMЛюди в белых халатах дрн- ходят к нам на помощь в трудные минуты, ведь их , долг— исчелять, лечить болезни. Споим неустанным трудом они. заслужили огромную благодарность людскую..Еще. недавно я и не надеялась, что смогу ходить, а 'хи рург райбольницы Михаил И ванович Бобров вылечил ногу, обошлось даже без хирургического вмешательства. Лидия Михайловна Втюрина, к которой я регулярно ходила на процедуры, также . очень тепло 'относится к больным.Наш фельдшер Валентин Иванович Феоктистов никогда не отказывал мне в необходимой помощи и вообще юн очень внимательно относится к больным, и к молодым, и пожилым.Хочется пожелать уважаемым медикам успехов в их нелегком треде. л
М. Д Е М И Н А , 

колхоз «Малокаменский».

В этот замечательный праздник—день медработника хотим поблагодарить врача-тера- тевта Пижемской участковой больницы Борисову Галину Дмитриевну за. ее доброе отношение к нам, больным пенсионерам из поселка Пижма и д. Янгарка.
Н. Жаровская, А. Дерышева, 

А. Жеребцова, Т. Сырчина.

Хотелось бы сказать несколько теплых слов в адрес работников скорой помощи пос. Пижма, которые очень серьезно относятся к своим обязанностям. Не забывают и нас, пенсионеров, выезжают по первому зову в любую погоду,; в любое время суток.Особенно хочется поблагодарить Галину Кузьминичну Косареву, которая всегда придет на помощь заболевшему, помонСет и словом и делом.
Е . Евстропова, Е . Дмитриева.

Нелегок труд медика, а особенно медицинской сестры, фельдшера. Иногда приходится работать за двоих, ночью спешить на вызов и оказывать первую медицинскую помощь.Все это относится и к нашим шайгинским фельдшерам В а лентине Никандровие Цветковой, Ирине Владимировне Бойко, Галине Михайловне Яковлевой. Эти женщины пользуются заслуженным авторитетом у населения за постоянную помощь людям, за их умение сохранять выдержку, спокойствие доброжелательность в любых условиях.Рабочий день фельдшеров заполнен до предела: это прием больных и процедуры, посещение больных на дому, профилактическая работа в школе, в дошкольных учреждениях и многое другое. Изо дня в день делают они свое благороднее дело.
Е. К И С Л И Ц Ы Н А .
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